



DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS
EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
—
Toda la correspondencia al Director.

Año X Miércoles 18 de Julio de 1900 N.º 2720

IMPOSTURAS MASONICAS

—(101)—

De tales deben ser calificadas las que la secta infame va acumulando contra los Misioneros europeos católicos por medio de la prensa francesa é italiana, que no cesan en su infame campaña de difamación con motivo de la sublevación del imperio chino contra las potencias civilizadas.

El atroz insulto lanzado á la Religión y á la humanidad calumniando villanamente á los Ministros del Evangelio, por las sectas perversas, no es de los que deben quedar impunes ni sin merecida réplica. Los argumentos de que se vale la Masonería para tejer la serie de calumnias que acumula contra los Religiosos que con tanto valor han dado su sangre y su vida en aquellas remotas regiones, son ciertamente dignas de su perversidad y doblez.

El sectarismo europeo, ó sea la Masonería imperante, que por un lado muestra profesar soberano desprecio á los chinos, de cuyo imperio pide ó exige la inmediata desmembración como uno de los mayores triunfos de la civilización moderna; estigmatizándoles como oprobio del género humano; cambia por completo de ideas y de lenguaje cuando se trata de los Misioneros católicos, modelos de abnegación y propagadores de la fe cristiana. Al tratar de éstos, dice que es un crimen y profanación introducir nuevos dogmas, ritos y creencias en un país que tiene ya los suyos, seculares y

milenarios; pero en cambio estas creencias, ritos y supersticiones pueden y deben, según esta misma Masonería, ser despreciados y destruidos cuando se trata de difundir la irreligiosidad, el escepticismo y el vilipendio de todas las cosas sagradas. Así han discurrido las sectas y así han obrado por desdicha nuestra en todas partes.

Convertir á los chinos en otros tantos libre-pensadores, cínicos, indiferentes y brutales, sin idea de Dios ni de ley eterna alguna, es para las sectas cosa buena y obra eminentemente meritoria y civilizadora; en cambio, hacerles cristianos? eso se reputa por crimen y sólo entonces son lesionados sus derechos y se niega el respeto debido á sus legítimos sentimientos.

Para la Masonería no hay más que una creencia legítima, cual es la de no creer en nada; y una sola libertad: la del libertinaje. Con estos principios por enseña, no reconocemos á la Masonería derecho para hablar de civilización á los pueblos, ni para juzgar á quienes en pro del linaje prodigan todas sus fatigas y sudores, hallándose prontos, como lo acaban de hacer en P-kin y Ta-kou, para verter su propia sangre con celestial regocijo.

El «Ibant gaudentes» del Apóstol, jamás tuvo mejor aplicación que en nuestros días en el Extremo Oriente.

El motivo de la crueldad demostrada hoy por los chinos contra los europeos no es otro que la rapacidad de los extran-

jeros que quieren enseñorearse ilegalmente de su país, y no van dirigidas la animosidad ni las represalias sangrientas contra los Misioneros.

Los embustes de la Masonería tienen un alcance tan corto, que en ellos sólo se deja enredar el incauto que así lo quiere.

A. M.

Perfiles y borrones

—(102)—

De tal palo tal astilla. Esto dice el refrán, y á él me atengo en el presente momento histórico, no muy halagüeño, por desgracia, pero bastante despejado por suerte.

Preámbulos á un lado, quiero decir que del palo seco de la libertad no pueden salir astillas jugosas ni vástagos fecundos.

El raquitismo no engendra fuerzas, y la anemia no produce energía.

Varias, y muy endeables y muy frágiles, son las astillas de la libertad, de esa libertad que han introducido en el mundo los apóstoles del amor libre, para esclavizar las conciencias, corromper los corazones y arruinar á los pueblos.

Astilla y de peso, es la democrática conquista del Jurado, y ya nos vamos convenciendo de que no sirve para nada y que debiera ser arrojada al fuego por inútil y perjudicial.

Y esto no lo decimos únicamente los ultramontanos. Lo dice á grito pelado la prensa liberal democrática y hasta aquellos mismos que han ingertado en nuestros tribunales de justicia la idem popular, como pudieren haber injertado la catalana, pongo por ejemplo.

Lean, lean ustedes lo que dice *El Imparcial*, nada sospechoso de reaccionario:

«El último ruidoso veredicto del jurado ha producido, según hubimos de observar oportunamente, pésimo efecto en la conciencia pública, porque hasta ahora las lenidades de la democrática institución eran para los crimenes de sangre, y en la ocasión de referencia han sido para los autores de estafas. De suerte, que antes aparecían mal defendidas contra los delinquentes las personas, y ahora val apreciando las cosas, y esto alarma algo más á la gente en los tiempos que corren.»

«Durante la última situación liberal se produjo en la opinión una fuerte marejada contra el Jurado por consecutivos y numerosos veredictos de inculpabilidad verdaderamente estupendos.»

Lo «verdaderamente estupendo» es que el pueblo español aguante semejantes imposiciones y tolere tamañas iniquidades.

Si no fuéramos indolentes como somos, hubiéramos ya arrancado de cuajo el árbol de la desdicha, cuyas astillas se nos introducen en el cuerpo y nos pinchan y nos hieren cruelmente.

No es solo el Jurado el que tiene que desaparecer. Al Jurado deben seguir todas las demás conquistas de la absurda libertad liberticida.

Mismo.

El teniente Vencejo

—(103)—

Podéis sustituir ese apellido por cualquier otro, puesto que es puramente fantástico, sustituyendo, por mero capricho mío, al nombre de un valiente que ha combatido en Cuba con heroico valor.

Formaba parte el teniente Vencejo de una pequeña columna, encargada de llevar una cuantiosa suma, viveres, municiones é importantes órde-

nes á unos de los centros de operaciones.

El camino, si tal podía llamarse, se internaba á trechos entre espesas manguas, que dificultaban la marcha y hacían recejar emboscadas y peligrosas sorpresas.

Descansaba una tarde la columna, abrumada por el calor y la fatiga, después de escase rancho; un sol de fuego, reflejando en el brillante cielo del trópico deslumbraba la vista y adormecía las cabezas con lánguido sopor.

Reunidos los oficiales, se fueron alejando algún tanto, sin darse cuenta de la distancia que les separaba del vivo.

El teniente Vencejo se había quitado la guerrera y la llevaba al hombro, cuando un comandante apercibió sobre el fondo blanco del forro una morita roja, que llamó su atención.

Era un Corazoncito de Jesús bordado sobre un pequeño óvalo de bayeta encarnada, que la mano cariñosa de la madre había cosido para que resguardara el corazón de su hijo.

El descubrimiento hizo soltar al comandante una carcajada, y mostrando el sagrado emblema á sus compañeros exclamó en tono de burla:

¡Vaya con el tinientillo mojigato! ¡Menos beaterías y amuletos para engañar el miedo! ¡Menos corazones de tela y más corazón de soldado!

Ese maldito respeto humano, que hace coro á las majaderías de cualquier fanfarrón, hizo acoger tan necia broma con general aplauso, mientras el pobre teniente se ponía primero pálido como un muerto, y luego más encarnado que la bayeta, balbuciendo sólo:

—¡Mi madre me lo puso!

El recuerdo de la familia dejada allá para no verla más, apagó muchas sonrisas burlonas.

El comandante intentó, sin embargo, seguir la guasa, que interrumpió de pronto el estrépido de las descargas y vocerío indescriptible, mezcla horrenda de ayes de agonía, gritos de encono y exclamaciones de espanto.

Una fuerte partida cercaba á la columna, que en vano pretendía rehacerse de tan inesperada sorpresa.

Corrieron los oficiales, alentaron los ánimos, quisieron organizar la gente; pero entre la horrible confusión, los insurrectos se apoderaron del convoy y apresaron al comandante.

Cuando todo se daba por perdido, cayó una bomba en medio de la partida una compañía, al mando de Vencejo, con un empuje formidable, dejando atónito al enemigo, que fiaba en una segura victoria.

Fué un instante no más; un torbellino tremendo de fuego y hierro, de sangre y furioso coraje; luego rejuó un momento de calma, los insurrectos huían dispersos y los leales recobraban convoy y prisioneros.

El teniente Vencejo, poseído de una especie de heroico vértigo, seguía luchando, habiendo arrancado, con su propio esfuerzo al comandante de manos de los rebeldes.

Un tremendo tajo había rasgado su guerrera, y en un jirón colgaba, empapado en su sangre generosa, el escudero de su madre.

Cuando cesó el combate, el comandante, que era en el fondo un buen soldado, formó la columna, abrazó á Vencejo, y señalando al Corazón de Jesús, dijo llorando de emoción:

—¡Soldados! El teniente Vencejo es un hombre de Corazón, y ese escudero vale más que la laureada. ¡Presenten, arma!

Y la columna desfilió, batiendo marcha, delante del teniente, cuyo corazón latía emocionado recordando á su madre.

Leopoldo Trénor.

Horrible desgracia

—(°:°)—

En una parroquia inmediata á Coruña ha ocurrido una desgracia tan tremenda y de tan horribles circunstancias, que solo por deber de información damos á conocer. Espanta por lo terrible.

Una niña de corta edad salió á apacentar una yunta de bueyes de la propiedad de sus padres.

En medio del prado y rindiéndose al sueño, se quedó dormida, no apercibiéndose por lo tanto de que los bueyes penetraban en una heredad contigua, en la que hicieron destrozos de relativa importancia.

El dueño de la heredad recogió la yunta y la llevó á su propietario.

Y aquí entra lo espantoso del asunto.

El dueño de la yunta enfurecido con lo que había ocurrido á causa de descuido de la niña, la despertó á palos. La pobre niña se despertó é incorporándose, dijo:

—Papá, me has matado.

Y quedó muerta en el acto.

El padre, desesperado y loco, se dirigió á su domicilio, despidiéndose de su esposa, diciéndola:

—Acabo de matar á nuestra hija, y no puedo soportar tan terrible golpe y voy á tirarme á ahogar.

En efecto, salió precipitadamente de su casa y tras de él su mujer, que no pudo darle alcance, hasta que se le encontró ya cadáver flotando en las aguas del río.

La desventurada esposa, presa de pavor natura y de un indescriptible espanto, se dirigió dando voces, á su casa, y al llegar á ella se encontró con que otra hija suya, recién nacida, había sido devorada por los cerdos.

Del Transvaal

Según un despacho transmitido por Laurencio Mirquéz, el presidente Kúger ha declarado que dentro de ocho días habrán recuperado los transvaalenses su capital, donde tiene su cuartel general lord Roberts.

Asegúrase que el general de Wt. amenazó con saltar la tapa de los sesos al presidente Steinj si iba á capitular, después de la toma de

Bethleem por los ingleses, guardándole arrestado desde entonces.

De China

—(¿?)—

Los telegramas de China recibidos en Londres, dan cuenta de que en la provincia de Tehuang al Sur de Shanghai han comenzado los desórdenes.

Otro despacho de Shanghai dice que durante la retirada de la columna Seymour, y en el momento de estrecharle los chinos, el almirante preguntó llorando á los soldados gravemente heridos, si preferían matarse unos á otros á caer en poder del enemigo, contestando todos ellos que preferían la muerte á las torturas que de otra suerte los esperaban.

Los honores de la toma del arsenal de Tien-Tsin, según las últimas noticias, corresponden á los japoneses y á los yankees.

Los chinos se defendieron con bravura haciendo disparos ciertos.

Las bajas de los ingleses fueron 40, la de los japoneses 60 y muchas más las de los rusos y norteamericanos.

Entre los muertos figuran dos coroneles americanos y uno ruso. Los chicos han volado los fuertes de Tan-Tu, habiendo resultado varios rusos muertos, á consecuencia de la voladura.

La escuadra aliada prepárase para atacar los fuertes de Chonhaykan.

En el combate librado el día 13 en Tien-Tsin, los extranjeros tuvieron 100 muertos.

Los chinos atacaron al ferrocarril que ocupaban 100 soldados ingleses, 100 franceses y otros 100 japoneses. Después de encarnizado combate fueron rechazados los chinos, sufriendo 500 muertos.

CRONICA

solemne Triduo con que se honrará á Nuestra Señora de la Saleta que se venera en la iglesia de la Tercera Orden de San Francisco de Ais de esta ciudad de Tortosa en el presente mes y año 1900.

20. Día 1.º del Triduo por la tarde empezará la función á las seis y media. Predicará los tres días un Reverendo Padre de la Compañía de Jesús.

21. Día 2.º se empezará á la misma hora.

22. Día de la Fiesta; por la mañana á las siete habrá misa solemne y se dará la Sagrada Comunión, por la tarde se empezará á las seis y después saldrá por el Calvario una solemne procesión.

Nota.—Todos los días á las siete habrá misa.

—Toda la prensa de Barcelona se aterrorizó al escandaloso suceso ocurrido el domingo último en la plaza de Tordesillas, en donde, á consecuencia de los

proyectiles enviados al ruedo desde los tendidos, resultaron tres heridos. Todos deploran estos hechos, que califican de bárbaros, y con tal motivo censuran y combaten las corridas de toros.

—En Málaga hay muchas personas dispuestas á suscribir el Mensaje á las Cortes y al Gobierno, solicitando la supresión de las corridas de toros. Lo particular del caso es que las firmas de obreros serán las que más abundarán.

También en el Congreso de París, contra las corridas de toros, estará representada Málaga por una ilustradísima persona.

—La corrida de toros celebrada ayer en la plaza de Perpignan, fué fecunda de incidentes y desgracias. Toreaban varios diestros españoles, siendo cogidos cinco de ellos. Dos resultaron gravemente heridos. Uno llamado Facó recibió una horrible cornada en un muslo, y está agonizando, pues se le presentó la gangrena. El pánico más horroroso se apoderó de toda la cuadrilla. Uno de los espadas dió más de quince pinchazos y estocadas á un toro, y el público indignado tiró al ruedo sillas y asientos, destrozando la plaza. El empresario se fugó con la caja sin pagar á nadie.

—De Barcelona:

«Ayer recibió en el Colegio de las Escuelas Pías de San Antón, de esta capital, un telegrama anunciando que en el capítulo general de dicho orden de España y Américas, celebrado en Madrid, había sido elegido vicario general el Rdo. P. Edurno Llanas.»

—La Reina ha firmado el nombramiento de Comisario regio de Agricultura de la provincia de Tarragona, á favor de D. Agustín Virgili.

—En la sesión celebrada por la Junta organizadora de la peregrinación de la Diócesis de Barcelona á Roma se tomó, entre otros, el siguiente acuerdo:

«Que los peregrinos que salgan de las diócesis de Vich, Solsona, Lérida, Urgel, Tarragona y Tortosa se unirán á la peregrinación en Barcelona, que partirá el día 25 de Septiembre, excepción hecha de un corto grupo que, si llega al número 50, lo verificará el día 20, para poder permanecer más días en Roma y asistir el día 23 á la fiesta de la Beatificación de la Venerable Lectorac y los de la diócesis de Girona se agregarán á la peregrinación en el trayecto hasta Cervere.»

—Los telegramas de San Sebastián dicen lo siguiente.

El día 24 se verificará la anunciada gran retreta, que desfilará por delante de Miramar. Figurarán en ella una carroza alegórica—la bella Easo—iluminada por 700 lámparas y un enorme dragón de 53 metros de largo, iluminado por 400 lámparas incandescentes.

—Probablemente hoy llegará á Tarragona el nuevo Gobernador civil de la provincia, D. Hipólito Casas.

—Para mediados del próximo mes de Agosto se anuncia la visita pasto-

ral al arciprestazgo de Ribas, del obispo de aquella diócesis cardenal Casañas, con cuyo motivo se verificará una grandiosa romería al famoso santuario de Nuria, á la que acudirán procesionalmente todos los pueblos de la comarca, asegurándose que concurrirán á dicho acto el Dr. Torres y Bagas, obispo de Vich, y monseñor Carselada de Poset, que lo es de Perpignan.

—De Valencia han empezado á exportarse los melones primerizos, que se remiten á Barcelona, Francia é Inglaterra, vendiéndose á elevados precios.

Nuestros agricultores tienen todavía muy atrasados los melones, lo cual debe atribuirse, en primer lugar, al clima mucho menos cálido que el de Valencia y también á los especiales cuidados de selección de semillas y laboreo de las tierras destinadas al cultivo de esta cucurbitácea.

—Algunas personas piadosas de significación en Barcelona se proponen organizar una pequeña excursión ó romería á Montserrat que coincida con la reunión de Prelados que, bajo la presidencia del Arzobispo de Tarragona, debe celebrarse en aquel santuario.

—Leámos en el «Correo de Tortosa»:

«Según noticias se está proyectando una gran corrida para las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta. Son varios los diestros de cartel á los cuales se les ha escrito.

Dios haga que se lleve á efecto.»

Traslado

Dentro de breves días se trasladará á la calle de San Blás, 2, entresuelo, el reputado dentista D. Rafael Mestre, que hasta la fecha ha tenido su gabinete en la calle del Angel, casa Franquet.

Lo que participamos á los muchos clientes del Sr. Mestre.

—**Bolsa de Madrid.**—17, 5 tarde.—Interior 72'25; Fiu mes 72'45; Amortizable 80'55; Aduanas 102'00; Cubas viejas 85'65; Cubas nuevas 71'55; Filipinas 91'60; Cambios París 27'50; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 91'70

Venta

de Tres Casas de recreo construidas expresamente, sitas en Ampolla y con departamentos espaciosos para una familia y á propósito para venear.

Se cederán á precios convenientes. Para más detalles dirigirse á Don Agustín Pitarg, calle de la Unión dero ó á D. Jacinto Sánchez, tienda de ropas.

Sección Religiosa

Día 19

Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Se celebra Hora Santa en el Sagrario á las seis y media.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 y 1/2 de la tarde.

SECCION OFICIAL

EDICTO

Don Eduardo Rico Ballestrín, Alcalde Constitucional de la presente Ciudad

Hago saber: Que habiéndose terminado el día 15 del actual plazo concedido para el pago de los repartos de Consumos sobre el aceite y sal el del Extrarradio y sobre el arbitrio de carros, puertas fuera y canalones del año último 1899 á 1900; conforme al artículo 36 de la Instrucción vigente para la recaudación de contribuciones é impuestos, se concede á los contribuyentes por dichos repartos y vecinos de este término municipal un segundo y último plazo que finará el 31 de los corrientes para que verifiquen el pago de sus débitos pues transcurrido éste se procederá contra los morosos para la vía de apremio.

Tortosa 17 de Julio de 1900.

El Alcalde,
Eduardo Rico.

VARIEDADES

Epigrama

Vivas á la libertad
y al orden un quidan daba,
y el pueblo ¡viva! exclamaba
con toda espontaneidad.
Harto de gastar saliva,
—¡Cal viva! el quidan gritó,
y la gente que le oyó,
gritó frenética: —Viva!

Carlos Cano.

Curiosidades

Los murciélagos, aunque estén ciegos, evitan los alambres del telégrafo y todos los obstáculos que encuentran en su camino con tanta facilidad como si tuviesen vista.

Berlin es una de las ciudades menos ruidosas de Europa.

Está prohibido que las locomotoras silben dentro del límite de la población; antes y después de ciertas horas no se puede tocar el piano, y aun durante las de permiso, se imponen multas á las personas que lo aporrearán.

La universidad más antigua del mundo es *El Ayhar*, en el Cairo. Es la gran Universidad mahometana, y está probado que su antigüedad data de cerca de 1.000 años.

Chispas

Entre pintores andaluces:

—He pintado—dice uno de ellos—una tabla de madera imitando mármol, y me ha salido tan bien, que la eché al río é inmediatamente se fué al fondo.

—¡Bah!—exclama otro—Días atrás coloqué un termómetro junto á mi paisaje, que representa las regiones polares y en el acto se puso á 56 grados bajo cero.

—Pues eso no es nada—concluye el tercero comparado con lo que á mí me ocurre. Mi retrato del marqués de M... está hecho tan al vivo, que hay que afeitarse dos veces por semana.

Un avaro está gravemente enfermo.

—¡Ay, doctor!—le dice al médico—¿Cuánto dinero me va usted á llevar por su asistencia!

—A usted nada absolutamente.

—¿De verás?...—exclama el avaro sonriendo en medio de su dolor.

—Los que me paguen serán sus herederos.

Frase hecha



Jeroglífico



Soluciones á los pasatiempos del día 16

Charada: Baleares.

Jeroglífico: A boca de jarro.

Viaje á Roma

Dios mediante, el día 25 de Septiembre próximo saldrá de Barcelona en ferro-carril, el grupo principal de la peregrinación á Roma para regresar el día 6 de Octubre.

El viaje de ida y vuelta de Tarragona á Barcelona en grupos de 50 personas costará pesetas 13'92 en primera clase, 11'02 en segunda y 6'84 en tercera.

De Barcelona á Cerbere, ida y vuelta, 22'25 pesetas en primera, 17'60 en segunda y 11'33 en tercera.

De Cerbere á Roma y regreso, 166'74 francos en primera clase, 114'92 en segunda y 75'13 en tercera. A esta cantidad hay que añadir el cambio corriente en moneda española.

Gastos probables de permanencia en Roma:

«Hospedaje».—Clase primera de 10 á 13 liras diarias, en segunda de 7 á 10, en tercera de 5, á 7'50 y en cuarta 4'50.

«Alojamiento».—Se hallará al precio de 1, 1'25 y 1'50 liras diarias.

«Coches de alquiler para tres días».—Londó. De 20 á 22 liras diarias durante 7 ú 8 horas. Coches de plaza.

De 12 á 14 liras diarias durante 7 ú 8 horas.

«Tranvías eléctricos».—De la plaza de Venecia á todas las Basílicas, de 10 á 15 céntimos.

No vienen incluidos los gastos de alimentación y transporté de equipaje. En España y Francia se abonan 30 kilos y en Italia nada.

Comprende el alojamiento, asistencia y alimentación confortable y adecuada á la clase. En la última, ó sea la cuarta, habrá desayuno con café, leche y pan; comida compuesta de sopa, cocido (ú otro plato semejante), un plato de carne, fruta, queso, pan y vino; y cena que se compondrá de un plato de carne, ensalada, queso, fruta, pan y vino.

Cada lira equivale á 1'25 pesetas. Hay además servicio de coches de plaza por carreras y horas.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 18.

Pronto se verificará en Cartagena la botadura del crucero «Cataluña».

Al acto que será muy solemne asistirá un ministro en representación del Gobierno.

—Para tratar de normalizar el pago de haberes á los maestros han celebrado una conferencia bastante extensa los ministros de Hacienda é Instrucción pública,

—El Sr. Dato ha confirmado la noticia de que el Sr. Paraíso se retira de la política activa.

Paris, 18.

Las noticias de la China continúan siendo muy pesimistas:

La opinión general es de que todas las potencias deben mandar igual número de fuerzas al Celeste Imperio si quieren evitat más graves conflictos.

—Dicen de Sanghai que han acampado 50.000 chinos cerca de aquella ciudad.

EN 20 DIAS
CURA RADICAL DE LA ANEMIA
Por el **ELIXIR de SAN VICENTE de PAUL**
El Solo especialmente autorizado.
Para informes dirigirse á las HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, Paris. GUINET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saulnier, Paris. DEPÓSITO GENERAL EN ESPAÑA: HIJOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.

Economía

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mecheros AEUR, los que han merecido Medalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893) y Lión (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas. Único representante de la casa AUER en Tortosa,

D. Francisco Esperanzi
Moncada, núm. 18.

Imprenta de «El Estandarte Católico».

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.
 En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury. — Favory. — Jeannot. — Narcisse.*
 En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable. — L. D. — Maximum F. D. — Bicicleta. — Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

MINERAL FRANCÉS

Premiado con medallas de oro y plata en las Exposiciones

Avignon 1890, Lyon 1894, Bordeaux 1895, Montpellier 1896

Destructor radical del Oidium, con mezcla de sulfato de cobre del **Mildew**; y del **Antraconis** mezclándole al sulfato de hierro.

Destruye ó aleja las hormigas, pulgones, oruga, altisas, Negrilla y demás insectos que atacan las plantas y árboles.

Único en su clase, preservativo de las heladas en los retoños de la viña.

Aunque sus resultados son más ventajosos que todos los demás azufres conocidos, su coste más reducido constituye una economía muy notable para los agricultores aumentada esta aun con el empleo de la **Azufradora** ó el **fuelle Biabaux** que se venden en los mismos Depósitos.



Recomendamos no se dejen sorprender por las clases similares que tratan de introducirse afirmando ser de análoga procedencia ó composición.

Exigir la marca sobre los sacos y dirigirse para los pedidos, á los

Concesionarios para España: **THIBAUDIER, SOLER Y VOLA.** — Ferlandina, 71, Barcelona

ó al Depositario en Tortosa, **D. Enrique Carpa**

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SANDALOPIZA
SAMIL PESETAS

En el presente CASULO de SANDALO mejora que las del Job...
 con Piza de Barcelona, y se cura más pronto y radicalmente todo...
 ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro...
 en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Y...
 rti, 1896. Veintinueve años de éxito creciente. Unirse aprobadas y re...
 comendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias...
 corporaciones científicas y renombrados prácticos de los países...
 eribon, reconociendo ventisabros todos sus similares. Franco el reser...
 — Paranaia del Dr. Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de...
 España y América. Se vende por correo anticipando en valor.

Pedia Sandalo Piza. — Depósito de las Américas.